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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DU 
COLLÈGE SAINT-LOUIS 
275, 36e Avenue 
Lachine (Québec) H8T 2A4 
Téléphone : (514) 855-4198 
Télécopieur : (514) 639-0301 
 
 

 
 

PROCÈS-VERBAL 
Séance du 8 novembre 2022 

(À adopter à la prochaine séance) 
 

Sont présents :  
 

Membres parents Membres du personnel 

Mme Myriam François 
M. Mehdi Gafsi 
M. Bruno Mellet  
Mme Béatrice Péron (substitut2) 
Mme Elena Negara (substitut1) 
Mme Cristelle Lamothe (déléguée CP) 
Mme Audrey Nanot 
 

M. Hugues Bélanger 
M. Patrick Cardinal 
Mme Sandra Gagnon 
Mme Isabelle Lecours 
M. Jérémie Morin-Picard 
 

Membre de la communauté  

Aucun 
 

 

Membres élèves Membres de la direction 

M. Michael Yang 
M. Micah Meyer 

Mme Brigitte Cool, directrice 
Mme Christine Dagenais, adjointe 
 

 
Sont absents : 
 

Membres parents Membres du personnel 

Mme Sharon Go (substitut CP) 
 

 

Membre de la communauté  

Aucun  

Membres élèves Membres de la direction 

 Mme Cynthia Nelson, adjointe 
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Administration 

1. Accueil des membres et vérification du quorum 

Faits saillants  M. Gafsi vérifie le quorum et il est constaté à 18 h 30. 

 
2. Assigner un(e) secrétaire 

Faits saillants  Mme Christelle Lamothe se propose comme secrétaire. 

 
3. Question du public 

Faits saillants  Un membre s’est fait demander si les paiements par chèques sont toujours 
autorisés pour les activités parascolaires. La direction mentionne que le paiement 
par chèque n’est plus favorisé. Il est permis, mais il est préférable de payer par 
internet. La facture se retrouve sur le portail parent Mozaik. 

 
4. Ordre du jour  

Faits saillants On ajoute les paniers de Noël au point 12. 

Proposée par M. Bélanger 

Secondée par M. Cardinal 

Adoption Adopté à l’unanimité. 

 
5. Procès-verbal de la réunion du 11 octobre 2022 

Faits saillants  La pièce de théâtre sera vue au Théâtre Denise-Pelletier et non Saint-Denis 

Proposé par Mme Lecours 

Secondé par M. Bélanger 

Adoption Adopté à l’unanimité. 

 
6. Suivis aux procès-verbaux 

6.1 Suivi ventilation (PV du 31 mai 2022) 

Faits saillants Le technicien est passé installer le contrôle automatique. 

9.1.3. Rencontres avec le personnel (PV du 11 octobre) 

Faits saillants La direction mentionne avoir terminé ses rencontres avec les enseignants. Les 
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9.1.10 Exercice d’évacuation (PV du 11 octobre) 

Faits saillants L’équipe de direction a failli en faire un 2e, mais quand il faisait beau, il y avait des 
contraintes d’examens. Un 2e exercice d’évacuation aura probablement lieu au 
printemps prochain. 

 

12. Voyages coopératifs pour les 5e secondaires (PV du 11 octobre) 

Faits saillants Deux enseignants vont accompagner M. Church à la place de Mme Maya, soit 
Mme Gagnon et Mme Guezguez. Dix-sept élèves se sont présentés avec leurs 
parents à la rencontre d’information à l’école. Moins de personnes sont intéressées 
que ce qui était anticipé. 

 
Rapports 

7. Mot de la direction 

7.1 Défibrillateurs 

Faits saillants Deux nouveaux défibrillateurs ont été achetés : un premier pour remplacer l’ancien 
et un autre supplémentaire à mettre près du gymnase au 2e étage. Ils sont de très 
grande qualité. Le nouveau modèle permet de lire les données après son utilisation.   

7.2 Admissions 2023-24 

Faits saillants 852 élèves qui ont mis le CSL comme premier choix. Les examens ont eu lieu le 15 
octobre. Nous en acceptons 250. 20 jeunes se sont déjà désistés. Le processus 
d’examen est très dispendieux : environ 40 000 $ pour 5 écoles secondaires. La TOS 
prend sa retraite en milieu d’année l’an prochain. C’est elle qui s’occupe en grande 
partie de l’admission. Les élèves admis cette année sont très forts.   

7.3 Ressources humaines 

Faits saillants Notre animatrice à la vie étudiante, Mme Maya-Soleil Zuniga-Pelletier a quitté son 
poste après 5 ans au collège. La direction a passé des entrevues. Le poste a été offert 
à une personne aujourd’hui. M. Martin Montcalm, conseiller en orientation, vient le 
mercredi rencontrer les élèves de secondaire 5. Des candidatures ont été reçues, 
mais c’est le CSS de faire les entrevues. Mme Cool a bon espoir d’avoir quelqu’un en 
janvier. Nous n’avons toujours pas de candidature en ce qui trait au poste de 
psychologue. 

7.4 Sondage aux élèves PEVR 

Faits saillants Le CSS souhaite connaître les besoins des jeunes, comment ils se sentent, etc.  Un 

sujets discutés sont similaires à ce qui est ressorti dans le PEVR. Ce qui est moins 
apprécié du PEI c’est la paperasse. Nous tenterons de trouver des moyens pour 
rendre cela plus simple. 
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sondage leur sera donc donné. Nous n’avons pas besoin de la permission des 
parents pour l’effectuer, mais ceux-ci recevront un courriel pour les aviser que leur 
enfant répondra à ce sondage. Le sondage sera sur leur portail. Les élèves ont 2 
semaines pour répondre.   

7.5 Conférence ou formation aux parents 

Faits saillants La direction demande aux parents de penser à un sujet qui touche les parents pour 
lequel un conférencier pourrait être invité. 

7.6 Soirée des diplômés 

Faits saillants La soirée aura lieu le 23 novembre prochain à 19 h 30 (17 h 15 pour les diplômés) à 
la salle Albert Simard à l’arrière de l’église des Saint-Anges de Lachine. Vous avez 
tous reçu une invitation à cet effet.  

7.7 Prochain CÉ 13 décembre 

Faits saillants Nous vous offrons un souper lors du prochain CÉ. Il sera plus long qu’à l’habitude 
puisque nous devons parler de la grille-matière. En effet, les enseignants sont en 
consultation pour la modifier. De plus, nous devrons faire la reddition de compte du 
budget 2021-22 et parler du budget mis à jour de 2022-23.  

7.8 Paniers de Noël 

Faits saillants 32 familles ont été ciblées pour les paniers de Noël cette année. Les parents seront 
sollicités pour des dons de denrées. 

7.9  Électricité 

Faits saillants Les cartes maitresses sont désuètes et en rupture de stock. Les cartes maitresses 
permettent d’automatiser l’ouverture et la fermeture des lumières. Un mode 
manuel serait possible. Mme Cool a acheté beaucoup de lampes de poche qui seront 
mises dans tous les locaux advenant une panne de courant.   

 

8. Mot des enseignants 

Faits saillants Aucun 

9. Mot du Conseil des élèves 

9.1 Halloween 

Faits saillants Les élèves ont beaucoup apprécié le meurtre et mystère organisé par M. Morin-
Picard dans le cadre de l’Halloween. Les élèves ont mentionné que M. Lalonde, qui 
jouait le rôle de l’inspecteur chargé de l’enquête, a une voix intéressante à 
l’interphone et qui incite les élèves à porter attention. 
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9.2 PEVR 

Faits saillants Le PEVR sera en vigueur pour les 5 prochaines années.  

9.3 Journées chics 

Faits saillants Les élèves ont demandé au CPEE de tenir, une fois par mois, des journées chics. Dans 
certains cas, c’est pour une campagne de financement. Les dates ciblées pour la 
collecte de fonds devront être approuvées par le CÉ. 

9.4 Choix d’horaire pour 2023-2024 

Faits saillants M. Meyer va retourner au CPEE pour proposer quelques choix d’horaire pour l’an 
prochain. 

9.5 Cellulaires en classe 

Faits saillants Selon M. Yang, personne de secondaire 4 ou 5 n’écoute les messages à l’interphone.   

 

10. Mot de la déléguée au CP 

10.1 Modalités de rencontres 

Faits saillants La rencontre était en présentiel, mais les prochaines seront en virtuel.  C’est légal 
pour les CP, mais pas pour les CÉ.  Nous pourrions choisir de faire ces dernières de 
manière virtuelle, mais nous prendrions le risque que nos décisions soient 
« contestées » sous prétexte que c’était en virtuel. 

10.2 Élections des membres du comité 

Faits saillants Les principaux points sont qu’on a élu le CX.  Ça a pris une bonne partie de la soirée.  

 

10.3 Projets d’agrandissements ou de constructions 

Faits saillants Les parents d’élèves qui fréquentent des écoles avec des classes « modulaires » ont 
reçu un courriel les avisant que les constructions des écoles (complètes ou partielles) 
sont mises sur la glace et les dossiers vont être réévalués. Le choix du CSS vient des 
prévisions à la baisse des inscriptions actuelles et des prévisions. La baisse vient de la 
faible immigration au cours de la pandémie, mais également du déménagement à 
l’extérieur de l’île de plusieurs familles à cause du télétravail. Les parents sont fâchés 
puisque démarrer un projet prend du temps et l’arrêt s’est fait sur un claquement de 
doigts. Toutefois, je doute que cette situation affecte le CSL. 

10.4 Plomb dans l’eau 

Faits saillants Le plomb dans l’eau. Il semblerait que seulement une partie des sorties d’eau ont 
été testées. Celles que le CSS considère être des points d’eau à boire (ex. fontaines), 
mais pas celles qui sont considérées non utilisées pour cette fonction (ex. évier de 
cuisine ou du local d’art), mais il n’y a aucune mention de ne pas utiliser ces lavabos. 
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Également, dans certains cas, des filtres doubles ont été mis en place pour tenter de 
rendre l’eau potable plutôt que de corriger la tuyauterie. Les responsables de ce 
dossier parlent de sortir dans les médias.   

10.5 Transport scolaire 

Faits saillants Il a été question du transport scolaire, particulièrement pour les élèves EDHAA.  

10.6 Classes maternelles 4 ans 

Faits saillants Il y a eu des discussions sur les projets de nouvelles classes maternelles 4 ans. 

10.7 École Victor-Thérien 

Faits saillants Les membres ont discuté de la réfection de l’école primaire de Lachine qui pourrait 
débuter l’an prochain en déplaçant toute l’école (par autobus scolaire) vers une 
nouvelle école primaire de Lachine.  

 

11. Mot des parents 

Faits saillants Aucun 

 

Présentations/Projets : 

12. Sorties éducatives 

12.1 Spectacle de danse pour les 1res secondaires. 

Faits saillants Mme Tremblay, enseignante de danse, veut amener tous les élèves de 1re 
secondaire voir un spectacle de danse intitulé Piano Public de la compagnie Ample 
Man Danse. Le coût total de l’activité va être augmenté puisque le calcul des frais de 
transport est à venir. 

Proposé par Mme Lecours 

Secondé par M. Morin 

Approbation Les membres du CÉ approuvent la sortie éducative de danse au théâtre Desjardins. 

12.2 Paniers de Noël 

Faits saillants Comme mentionné plus tôt dans la rencontre, Mme Amelie Fraser Pelletier voudrait 
reconduire la collecte de denrées afin de constituer des paniers de Noël pour 32 
familles de Lachine. Il est à noter que les enseignants n’ont plus le droit de se 
déplacer en voiture avec les élèves s’ils n’ont pas un certificat de bonne conduite 
émis par le CSSMB. L’aide des parents sera donc sollicitée. Mme Cool va s’informer 
auprès de son supérieur en ce qui a trait au certificat de bonne conduite. 

Proposé par M. Bélanger 
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Secondé par Mme Nanot 

Approbation Les membres du CÉ approuvent la collecte de denrées. 

 

13. Formation des membres du CÉ 

Faits saillants M. Morin Picard et Mme François n’ont pas encore complété leur formation. 
Monsieur le président fera un suivi à la prochaine rencontre. 

 
Discussions internes 

14. Règles de régie interne 

Faits saillants Les membres du CÉ approuvent les règles de régie interne.   

Proposé par M. Bélanger 

Secondé par Mme François 

Adoption Résolution CÉ-2022-2023/02-01, adoptée à l’unanimité. 

15. PEVR 

Faits saillants Lors de la journée pédagogique du 21 octobre, la direction a demandé aux 
enseignants de cibler les enjeux du Collège afin de les envoyer au CSS en préparation 
au prochain PEVR. Si plusieurs écoles soulèvent le même point, cela indique au CSS 
qu’ils doivent agir. Par la suite, les élèves seront consultés par un sondage. 

Le document présente les enjeux du Collège. Les chiffres entre parenthèses 
représentent le nombre de groupes d’enseignants qui ont proposé la mesure. 
Certains éléments relevés par les enseignants sont hors de notre contrôle (ex. : 2 
étapes). Notre document sera transmis au CSS. Ce dernier présentera un plan 
d’engagement pour la réussite après avoir colligé toutes les réponses des écoles. 
Une fois qu’ils auront complété leur Plan vers la réussite, le CSS le transmettra aux 
écoles afin qu’elles préparent leur projet éducatif basé sur ces enjeux. Nos enjeux ne 
ressemblent pas nécessairement à ceux des autres écoles secondaires. En effet, 
plusieurs écoles ont la violence comme problème principal (mais pas l’anxiété). Il est 
donc possible que nous ayons des thèmes différents des autres écoles. 

Consultation Les membres du CÉ ont été consultés. 
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Clôture : 

16. Varia 

Faits saillants Aucun 

 

17. Correspondance 

Faits saillants Aucune 

 

18. Levée de la séance 

Proposée par M. Meyer 

Secondée par M. Yang 

 La levée de la séance est à 20 h 02. 

 


